SEMINAIRE SUR L'HARMONISATION DES STRATEGIES D'INTERVENTION DES PROJETS DU MINISTERE DE LA FEMME DE L'ENFANT ET DE LA FAMILLE.

DISCOURS DE MADAME LE MINISTRE DE LA FEMME, DE L'ENFANT ET DE LA FAMILLE

SALY PORTUDAL 27 AU 30 JUILLET 1992

Monsieur le Représentant du P.N.U.D,

Monsieur le Représentant Résident de la Banque Mondiale,

Monsieur le Représentant du B.I.T,

Messieurs les Directeurs de projet,

Mesdemoiselles, Mesdames, Messieurs,

Honorables invités,

Chers séminaristes.

La politique de l'ajustement structurel mise en oeuvre par le Gouvernement du Sénégal, pour apporter des solutions aux problèmes économiques, a engendré de profondes mutations socio-économiques.

En effet, au regard des résultats, il admis que cette politique de restructuration de l'économie sénégalaise négatives eu des retombées qui affectent sérieusement les couches sociales les plus vulnérables de la société savoir, la femme, l'enfant pour ne pas dire la cellule familiale dont les fonctions de production et de reproduction sont aujourd'hui amoindries.

C'est pourquoi, le Gouvernement du Sénégal conscient des préoccupations des populations a mis en place des mécanismes de sortie de crise opérationnels permettant d'aboutir à des résultats satisfaisants.

Je ne m'appesantirai que sur l'un des mécanismes institutionnels, à savoir la création du Ministère de la Femme, de l'Enfant et de la Famille, qui a conçu et exécute en collaboration avec les bailleurs de fonds, beaucoup d'actions allant dans le sens du bien-être des populations.

Malgré la situation de crise difficile que traverse notre pays caractérisée par une rareté des ressources, les bailleurs de fonds n'ont jamais cessé de nous apporter un soutien constant.

Par conséquent, je voudrais au nom de Monsieur le Président de la République, exprimer à :

- Monsieur le Représentant du P.N.U.D
- Monsieur le Représentant de la Banque Mondiale
- Monsieur le Directeur du B.I.T,

et à mon nom personnel, mes remerciements pour l'intérêt constant qu'ils ne de cessent manifester en direction des activités de développement des populations de notre pays.

Ce séminaire que j'ai l'honneur de présider vient à son heure. Il permettra à terme de dégager les voies et moyens susceptibles d'améliorer l'impact des projets sur les groupes cibles.

En effet, les projets sous la tutelle de mon département sont ambitieux au regard de leurs objectifs et relativement importants au vu de l'enveloppe financière mise à leur disposition grâce à l'appui des bailleurs de fonds.

C'est pourquoi, pour mériter la confiance du Chef de l'Etat et celle des bailleurs, j'attache une grande importance à une bonne organisation des structures d'exécution des projets. Dès lors, pour une meilleure harmonisation et une bonne coordination des activités des projets, il est nécessaire qu'un échange d'expériences se fasse entre les projets; mais que chaque projet aussi dispose effectivement des informations sur les activités menées par les autres afin qu'il n'y ait pas de chevauchement, ni de goulot d'étranglement.

Il est mis à votre disposition un outil de travail important, je veux nommer le BUREAU DE COORDINATION TECHNIQUE (B.C.T). C'est votre structure, elle vous appartient.

Mais, elle ne peut à elle seule réaliser un travail de coordination sans une stratégie de communication adéquate entre les différents projets en vue de leur décloisonnement et leur enrichissement mutuel sur la base de leur expérience pratique.

Ce n'est que par ce biais en collaboration avec nos structures décentralisées et la participation des populations que nous pouvons atteindre les performances souhaitées.

Il est évident que l'exécution des tâches confiées au B.C.T demande d'une part une collaboration franche et effective des projets et d'autre part la mise en place de certains moyens parmi lesquels, je retiens:

- des outils informatiques, pour mieux maîtriser et gérer les informations portant sur les projets;
- des véhicules tout terrain permettant des descentes sur le terrain, afin de communiquer avec la base et suivre l'exécution physique des projets et programmes.

Tout cela vient d'être systématiser avec le GROUPE PROGESIS (que je remercie beaucoup à travers la personne de Monsieur Oumar NDIAYE), pour le soutien important qu'il apporte au B.C.T dans le

cadre du projet d'appui institutionnel qui vient d'être adressé aux bailleurs de fonds, à qui je l'intérêt réitère ici particulier que j'accorde au financement dudit projet.

Vous aussi, chefs de projets, vous devez chercher à appuyer votre bureau à la limite de vos moyens.

Sans cela, le B.C.T ne peut prétendre à des résultats satisfaisants.

Je salue l'initiative du B.C.T, qui en collaboration avec les chefs de projets, a senti l'impérieuse nécessité d'organiser ce séminaire dont le thème porte sur : QUELLE DEMARCHE POUR L'HARMONISATION DES STRATEGIES D'INTERVENTION DES PROJETS SUR LE TERRAIN" ?

J'assigne deux objectifs opérationnels à ce séminaire :

la mise en place de mécanismes pertinents et efficients en vue d'une harmonisation des stratégies,

· l'échange d'expérience dans un cadre de communication pour un dialogue fécond entre le B.C.T les projets, entre les projets eux-mêmes. mais surtout entre les projets et les groupes cibles.

Pour ce faire, les communications serviront de soubassement à vos travaux d'ateliers.

J'ose espérer, qu'au sortir de ce séminaire, nous aurons à portée de mains, des propositions concrètes, afin d'améliorer considérablement l'impact de nos interventions sur nos groupes cibles.

Ce souci, comme vous le savez, s'inscrit parfaitement dans le cadre de l'importance accordée, par le Chef de l'Etat, Président le Abdou DIOUF, à une gestion saine et efficace des actions de développement au bénéfice de tout le peuple sénégalais.

પિરાત મામ Messieurs les chefs de projet, vous devez toujours avoir à l'esprit que les objectifs qui vous sont assignés, ne peuvent être mieux atteints que s'il y a une bonne coordination et une harmonisation des interventions sur le terrain,

Vos compétences techniques et le dévouement avec lequel vous menez vos activités, me réconfortent.

J'attache beaucoup d'importance aux recommandations qui seront issues de vos réflexions.

Je ne saurai terminer sans adresser mes remerciements les plus sincères au P.N.U.D, à la Banque Mondiale, au B.I.T, et à l'USAID qui, grâce à leur soutien, ont permis la tenue de ce séminaire.

En souhaitant plein succès à vos travaux, je déclare ouvert le séminaire sur " QUELLE DEMARCHE POUR L'HARMONISATION DES STRATEGIES D'INTERVENTION SUR LE TERRAIN " ?

Je vous remercie.